
尽管距离2020年美国总统选
举还有超过1年半的时间， 但截
至目前已有十几人宣布竞逐民主
党总统候选人提名资格， 其中女
性多达6名， 引发美国舆论高度
关注和热议。

在上一个选举周期中， 希拉
里·克林顿获得民主党总统候选
人提名 ， 而在新一个选举周期
中 ， 民主党内多名女性跃跃欲
试， 希望成为第二个希拉里。 但
就目前选情来看， 她们要从党内
选战中脱颖而出， 难度不小。

她们是谁
截至11日 ， 已有6名女性民

主党人宣布竞选美国总统。 据美
国罗格斯大学伊格尔顿政治学院
美国女性和政治研究中心统计，
美国历史上从未出现超过2名女
性同时竞争同一主要政党总统提
名资格的局面。

按照宣布参选的时间顺序 ，
这些女性竞选者分别是马萨诸塞
州联邦参议员伊丽莎白·沃伦 、
纽约州联邦参议员基尔斯滕·吉
利布兰德、 加利福尼亚州联邦参
议员卡玛拉·哈里斯、 夏威夷州
联邦众议员图尔西·加巴德、 畅
销书作家玛丽安娜·威廉姆森和
明尼苏达州联邦参议员艾米·克
洛布彻。

这些女性竞选者政治立场大
多偏左， 具体主张各不相同。 比
如说， 沃伦主张经济平等、 加大
对政府问责和大企业监管； 吉利
布兰德则是 “全民医保” 的支持
者； 哈里斯着眼于提高美国工薪
阶层的家庭收入； 克洛布彻则看
重改善美国基础设施、 应对气候
变化、 降低药价等。

美国舆论认为， 民主党总统

候选人女性竞选者数量增加主要
有三点原因。

首先是受到女性参选者在先
前两次重要选举中突出表现的激
励。 2016年大选时， 虽说希拉里
最终输给了共和党对手特朗普，
但她是美国历史上第一个获得主
要政党总统候选人提名资格的
女性 ， 而且还在普选中获得了
比特朗普更多的票数。 而在去年
的中期选举中， 女性无论是参选
还是胜选， 均在数量上创下历史
新高。

其次， 特朗普政府在一些性
别问题上的表态和立场备受争
议， 引发民主党人以此为突破口
对其发起挑战。

第三， 民主党在梯队建设方
面更加注重性别平衡， 并对女性
从政提供了更多支持。

前景如何
就目前的选情来看， 这些女

性总统竞选者想要从民主党初选
阶段 “杀出重围” 难度不小， 最
终获得党内提名更是难上加难。

美国莫宁咨询公司4月初公
布的一项民调显示， 尚未正式宣
布参选的前副总统拜登和 “卷土
重来” 的2016年大选民主党竞选
人、 佛蒙特州联邦参议员伯尼·
桑德斯在民主党选民中的支持率
暂时位列前二 ， 分别为 32%和
23%， 哈里斯的支持率为9%， 位
列第三， 沃伦、 吉利布兰德和克
洛布彻的支持率也跻身前十。

从数字上可以看出， 民主党
女性总统竞选者在支持率上明显
不如拜登和桑德斯。 不过， 早期
民调结果更多取决于知名度， 拜
登和桑德斯在这一阶段优势明
显， 但随着选战逐步展开， 民调

排名势必重新洗牌。
值得一提的是， 由于竞选者

众多， 民主党全国委员会为初选
辩论设置了 “门槛”。 截至11日，
这6位女性参选者当中只有此前
没有从政经历的威廉姆森尚未迈
过民主党全国委员会新设的 “门
槛”， 但她有望在5月前达标。

影响几何
美国有研究显示， 在选民眼

里， 女性竞选者不如男性擅长处
理军事和经济事务。 罗格斯大学
政治学助理教授凯利·迪特马尔
认为， 现在有更多的女性竞选总
统， 她们的背景也更加多元化，
这有助于挑战对女性参选总统的
固有认知和偏见。

在2016年大选期间， 美国媒
体高度关注希拉里的任职资质，
很 多 时 候 的 关 注 角 度 明 显 带
有性别色彩， 比如她的着装、言
谈举止等。 而多名女性竞选总统
的积极效应之一就是竞选者的性
别标签不再像以往那么突出，女
性竞选者的政治主张能够得到更
多关注。

美国民主党策略师丽贝卡·
卡茨表示， 女性竞选公职并不是
都打“性别牌”，她们倚仗的是个
人履历和远见。迪特马尔指出，女
性参选者数量多的意义在于能够
在不同议题上提供新视角。

目前判断这些女性总统竞选
者能走多远为时尚早， 不过， 美
国沃克斯网站刊文认为， 她们的
存 在 或 可 激 励 更 多 女 性 未 来
竞 选 总统或其他公职 。 前希拉
里竞选团队成员克里斯蒂娜·雷
诺兹表示， 每一位女性参选都在
为其他女性未来涉足政坛创造更
好条件。 据新华社
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新华社电 美国总统特朗普
13日在其社交媒体上表示， 他与
朝鲜最高领导人金正恩的个人关
系 “非常好”， 并表示美朝了解
彼此立场对举行第三次领导人会
晤有益。

特朗普说， 他同意金正恩关于
他们之间仍保持良好个人关系的
表述， 并称用 “非常好” 来描述他
们的个人关系或许更为准确。

特朗普还表示， 朝鲜在金正
恩的领导下具备实现经济增长和
国家富裕的巨大潜力， “期待在
不远的将来， 实现无核化并且被
解除制裁的朝鲜将成为世界上最
成功的国家之一”。

金正恩12日在朝鲜第14届最
高人民会议第一次会议上发表施
政演说时表示， 他和特朗普的个
人关系不像两国关系那样是敌对

关系。 金正恩还表示， 尽管朝鲜
重视通过对话协商解决问题， 但
对美国执着于己方条件、 只想单
方面把自己的要求强加于他人的
美式对话方法不感兴趣。

特朗普11日在白宫会见韩国
总统文在寅时表示， 可以考虑第三
次美朝领导人会晤。 他同时强调，
尽管美国当下不会考虑继续追加制
裁， 但也不考虑放松对朝制裁。

去年6月， 美朝领导人在新
加坡首次会晤并签署联合声明，
但随后由于在无核化概念、 方式
及步骤上显露分歧， 朝美对话一
度停滞。 今年2月底， 第二次美
朝领导人会晤在越南河内举行，
因 在 解 除 对 朝 制 裁 和 无 核 化
措 施 方面存在分歧 ， 会晤比原
计划提前结束， 双方未能签署共
同文件。

特朗普称他与金正恩的关系“非常好”

新华社电 古巴国务委员会
主席兼部长会议主席迪亚斯-卡
内尔13日说， 美国对古巴采取的
种种行为， 使本不牢固的古美关
系倒退至 “最坏程度”。

迪亚斯-卡内尔当天在古巴
第九届全国人民政权代表大会第
三次特别会议上发表闭幕讲话时
说， 美国采取捏造所谓 “声波攻
击” 事件、 搜罗资金支持反古巴
革命和威胁完全激活 “赫尔姆
斯-伯顿法” 等做法， 企图进一
步加强对古封锁。

迪亚斯-卡内尔说， 受美国
施压因素影响， 古巴接受第三国
贷款和融资时也受到阻碍 。 同
时， 也要看到， 古巴国内存在行
政效率低下、 依赖进口等问题。
面对当前复杂形势， 加强防御以

及为经济斗争做准备是古巴刻不
容缓的两大任务。

1959年古巴革命后， 美国政
府对古巴采取敌视政策 。 1961
年， 美古断绝外交关系 。 次年 ，
美国政府对古巴实施经济、 金
融封锁和贸 易 禁 运 。 2015年 7
月 ， 两国正式恢复外交关系， 但
是美国方面并未全面解除对古巴
的封锁。

2017年特朗普就任总统以
来， 美国再次收紧对古政策， 并
以所谓美外交人员遭到 “声波攻
击” 为由， 驱逐在美古巴外交官
并撤回六成美驻古外交人员。 近
期， 美方以启动 “赫尔姆斯-伯
顿法” 第三条、 缩短对古旅游签
证有效期等政策加强对古封锁，
遭到古方强烈谴责。

古巴领导人说古美关系降至“最坏程度”

这是巴西圣保罗市的普通一
天。 早上8点， 整个城市还未完
全醒来， 店铺门窗紧闭， 街道上
冷冷清清。 但位于市区西南部的
巴西中医药学会诊所已相当热
闹， 十几名身穿白大褂的针灸师
带着医疗设备上了车， 行将奔赴
两个针灸义诊点。

其中一队医生来到山城科蒂
亚一家名为 “恢复年轻俱乐部”
的老年人活动中心。 刚一抵达，
记者就看到已有60多名老人坐在
大厅里， 等待来自专业针灸团队
的免费治疗。

大厅一个角落用黄色帆布围
出了一片区域， 里面整齐地摆放
着11个床位。 9点整， 包括华人
和当地人在内的12名针灸师全部
准备就绪， 义诊正式开始。 医生
们在浏览病历并询问病情后， 针
对具体病症迅速进行诊治， 动作
娴熟麻利。

巴西中医药学会会长叶富坤
告诉记者，自2003年以来，在每个
月第一个星期天， 学会的针灸师
都会前往圣保罗南部做义诊，一
直坚持了16年， 在那里就诊的病
人现在已有二三百人。 这家老年
人活动中心的义诊点是6年前设
立的，每次来的病人也有近百人，
且多为60岁以上、 患有慢性病的
老年人。

60岁的奥德丽丝来接受治疗
已经3年了。 她以前做过心脏搭
桥手术， 术后脚肿得厉害， 经过
针灸治疗有了很大好转。 目前在

治疗腰椎疾病的她对记者说 ：
“义诊太棒了 ！ 是慈爱的行为 ，
医生们都很有爱心。”

74岁的若泽也称赞针灸疗效
“非常好”，他今年3月第一次来义
诊点针灸治疗腰椎增生和肩膀疼
痛， 感觉很好。 他说以后会坚持
来，并推荐亲戚和邻居也来治疗。

临近12点， 来就诊的约90名
病人都接受了治疗。 老年活动中
心健康部门负责人特雷齐尼娅告
诉记者： “一般来说只有活动中
心的会员才能来接受义诊， 如果
不限定人数， 病人多得根本治不
过来， 因为义诊太受欢迎了！”

巴西中医药学会副会长马佩
玲说， 巴西存在看病难的问题，
去公立医院看慢性病要排很久的
队， 而私立医院费用又太高， 所
以越来越多巴西人选择了价格便

宜见效又快的针灸。
义诊不仅需要针灸师的技

术 ， 更需要爱心 。 叶富坤说 ：
“义诊培养了一批医生， 他们有
爱心， 有奉献精神。”

针灸师罗莎原来是理疗师 ，
从2012年开始学习针灸理论和临
床实践。 她表示， 每一次义诊都
是向师傅学习、 精进技艺的一个
机会 。 自己参加义诊 ， 是因为
“中医可以帮助很多人， 想借此
回报巴西民众”。

几位华人针灸师也纷纷表
示， 能用博大精深的中医疗法给
巴西人治病， 是回馈社会的一种
方式，感觉很有意义。

图为4月7日， 在巴西科蒂亚
市， 针灸师在老年人活动中心为
病人治疗。

据新华社

针灸义诊惠及巴西当地老人

角逐美国总统 她们有戏吗？

新华社电 美国航天企业 斯
特 拉 托 发 射 系 统 公 司 13 日
发 布 公 报 说 ， 由 该 公 司 开 发
的 世 界 最 大 飞 机 当 天 在 美 国
加 利 福尼亚州顺利完成了首次
试飞 。

据介绍， 这架名为 “斯特拉
托 ” 的双体飞机采用双机身设
计， 拥有6台发动机， 总重近230
吨， 翼展约117米。

美国西部时间13日6时58分
（北京时间13日21时58分）， 飞机
从加州莫哈韦航空航天港起飞，
在莫哈韦沙漠上空飞行了两个半
小时 ， 最高时速达到每小时约
304公里， 最高飞行海拔高度近
5200米， 随后返回莫哈韦航空航

天港,安全着陆。
公报说， 任务团队进行了标

准的飞行测试演练， 执行了各种
飞行控制操作以校准速度， 并测
试飞行控制系统， 包括偏航机动
飞行， 俯冲、 拉升以及稳定航向
侧滑等。 飞机在最高超过4500米
的海拔高度进行了模拟着陆演
练。 飞行员在成功返回莫哈韦航
空航天港之前评估了飞机性能和
操控品质。

斯特拉托发射系统公司首席
执行官让·弗洛伊德表示， 这是
一次美妙的首飞。 这次飞行将公
司的使命向前推进了一步， 未来
将为火箭地面发射系统提供灵活
的替代方案。

世界最大飞机顺利完成首次试飞
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波黑批发市场大火
部分中国商户损失惨重

新华社电 波黑格拉达查茨
市亚利桑那商贸批发市场14日凌
晨发生大火， 市场内有些中国商
户损失严重， 目前尚无人员伤亡
消息。

格拉达查茨市隶属图兹拉
州， 距离波黑首都萨拉热窝170
公里。 图兹拉州内务部向当地媒
体证实， 火灾发生于凌晨， 截至
记者发稿时 ， 大火已基本被扑
灭。 火灾原因还在调查中。

中国驻波黑大使馆领事官员
张存良告诉记者， 使馆在接到火
灾消息后第一时间召开紧急会
议， 并已派员赶往格拉达查茨市

了解情况。
在现场的波黑中国商会会长

刘合龙接受记者电话采访时说，
市场中服装区及鞋区共五家中国
商户店铺全部被烧毁， 每家店损
失初步估计约上百万人民币。 他
已接到中国使馆领事处的电话慰
问并已转达给受灾中国商户。

在亚利桑那市场拥有两家店
面的一张姓店主接受记者电话采
访时说， 她的店铺虽未被烧到，
但因为火已烧到相近的一家店，
为阻断火势， 她的一个店面已被
推倒。 据她所知， 一些中国商户
并未投保意外险。


